



La miséricorde, c'est la vie...

Une belle journée s'annonçait pour Jésus. Après un séjour sur le mont des Oliviers, en face du Temple, Jésus retourne dès les aurores au lieu saint. C'est un moment stratégique de la journée : les nombreux arrivants, pèlerins ou habitants locaux, assurent un bon auditoire à Jésus. Dans un geste d'autorité,

Jésus s'assoit et enseigne. La situation se corse. Des Juifs honorables, des gens instruits (des scribes) ou engagés dans leur vie de foi (des pharisiens) placent au milieu de la foule une femme surprise dans des gestes inconvenants entre adultes. C'est une accusation très grave. Elle entraîne la peine de mort des deux partenaires, selon Lévitique 20,10 : « Quand un homme commet l'adultère avec la femme de son prochain, cet homme adultère et cette femme seront mis à mort. » Étrange que seule la femme soit accusée devant Jésus!

On demande à Jésus de se prononcer. Il était justement en train d'enseigner. C'est un piège pour faire rebondir sur lui l'accusation. La réponse de Jésus est étrange à nos yeux. Il se baisse et écrit avec son doigt sur la terre. On a fait des tonnes de suppositions au sujet de ce geste. Jésus dessinait-il pour passer le temps et faire mal paraître ses interrogateurs? Faisait-il des calculs ou sa liste d'épicerie?

En fait, ce geste n'a rien de délirant. Ce n'est pas une déclaration d'acquiescement en faveur de la dame. Jésus ne nie pas la gravité du geste reproché à la femme. Le geste d'écrire sur la terre se comprend comme la mise en scène d'une parole tirée du livre du prophète Jérémie. Jésus reprend le geste d'écrire sur le sol pour faire honte à ceux qui veulent le dénigrer et abandonner ainsi la source d'eau vive. Il vaut la peine de citer Jérémie 17,13 : « Seigneur, espoir d'Israël, tous ceux qui t'abandonnent seront couverts de honte; ils seront inscrits dans la terre, ceux qui se détournent de toi, car ils ont abandonné le Seigneur, la source d'eau vive ». Le geste de prophète de Jésus est efficace : les accusateurs quittent la scène, un par un...

Contrairement au préjugé courant, le silence de Jésus n'approuve pas ce qui s'est passé dans la vie de la femme. D'ailleurs, Jésus l'invite à ne plus pécher! C'est donc qu'il y avait péché réel. Comme dans la vie de ses accusateurs... L'épisode de la femme jugée sans condamnation par Jésus nous apprend quelque chose de très important au sujet de la miséricorde de Dieu. Elle surgit gratuitement dans nos vies. Jésus en est un excellent messenger. Jésus est le meilleur interprète de l'alliance et de la Loi, le meilleur juge aussi. Voilà pourquoi Jésus joue dur avec les accusateurs. Il ne laisse pas diluer la miséricorde de Dieu.

Grâce à Jésus, le péché n'est plus un blocage définitif de la communication avec Dieu. Bien au contraire! Parce qu'il n'y a pas de condamnation, il n'y a pas de fermeture. L'avenir est grand ouvert grâce à la miséricorde de Jésus. Cet avenir de contact avec Dieu, cet avenir de sainteté, nous y avons accès lorsque nous suivons les traces de Jésus. Communions en profondeur à son parcours de mort chargé de vie par Dieu. Et distribuons cette miséricorde autour de nous. Il y a dans l'air des rumeurs de Pâques perpétuelles!

Alain Faucher, prêtre

Pensée du jour :

Juger une situation, c'est un acte d'intelligence. Mais rien ne change le monde comme la miséricorde. Elle ouvre l'avenir!

Alain Faucher, prêtre

Pensée de la semaine :

Les enseignements de Jésus décanent le vrai du faux, le mal du bien, la vie de la mort. Nous avons tout à gagner en les prenant au sérieux.

Alain Faucher, prêtre

Jusqu'où me suivras-tu? Un regard qui donne la vie.

Dans notre cœur, nous nous disons prêts à suivre Jésus jusqu'au bout. Mais le suivre implique une conversion de notre part : changer notre regard pour qu'il fasse surgir du neuf, relève, pardonne et reflète l'amour de Dieu.

ÉVÉNEMENTS PAROISSIAUX

Prière pour nos malades : Charles Émile Joly, Paul Faucher, Louise Hébert., Jean-Guy Savoie, Nicole Hotton, Léo Bachand, Lionel Blais, Mariette Gagnon, Matthieu Losier, Gael Adolphe, Raymond-Marie Bouffard

Temps du Carême

« Le temps du Carême est ordonné à la préparation de la célébration de Pâques. La liturgie du Carême dispose en effet les catéchumènes par les divers degrés de l'initiation chrétienne, et les fidèles, par la commémoration du baptême et par la pénitence, à célébrer le mystère pascal. » Ordo, page 192.

*Le 13 avril 2019 à 17h(5h) : samedi des Rameaux

*Le 14 avril 2019 à 11h : Dimanche des Rameaux

*Le 18 avril 2019 à 20h(8h) : Jeudi Saint

*Le 19 avril 2019 à 10h30 : Chemin de la Croix/Vendredi Saint

À 15h(3h) : Office de la Passion et de la Mort de Jésus

« Le jeûne pascal, le vendredi de la passion et de la mort du Seigneur, sera sacré; il devra être partout observé. » Ordo, Page 230

*Le 20 avril 2019 à 20h : Veillée pascale/Samedi Saint

*Le 21 avril 2019 à 11h : Jour de Pâques

Vendredi Saint -

Collecte pontificale du vendredi saint le 19 avril 2019 en faveur de la Terre Sainte.

« Demandez la paix pour Jérusalem » (Psaume 121, 6)

Quêtes : 31 mars 2019

Quête ordinaire : 605.00\$, Don et Charité : 392.30\$, Don à la jeunesse : 100.00\$, Don de fleurs :15.00\$, Dîner Communautaire : 820.00\$

Messe Familiale

Les activités de nos messes familiales auront lieu les samedis 25 mai et 15 juin 2019, à 17h(5h). Les messes seront animées par les enfants, les répétitions se feront à 16h(4h) avant la messe.

Préparation au mariage

Le 27 avril et le 11 mai de 9h à 16h à St-Thomas d'Aquin

Les formateurs : Marc et Marie Hébert. SVP appeler au 780 469-4182

Le Conseil LaVerendrye se rencontrera dans la salle St-Joachim à 19h30(7h30) les lundis 8 avril, 13 mai et 10 juin 2019.

J'aide ma Paroisse en m'abonnant à Prions en Église Les bons à remplir sont à la table à l'arrière de l'église.

Assemblée générale annuelle de La Société des Manoirs Saint-Joachim et Saint-Thomas : le mardi 9 avril 2019 de 17h00 à 18h00 au Manoir Saint-Thomas au 9022-85 Avenue. Tél : 780-945-3274

Messe Chrismale

Le 15 avril à 19h(7h) à la Basilique St-Joseph au 10044-113 Street, Edmonton.

Un goûter sera servi après la messe au Hall O'Leary.

Pour plus d'information, veuillez appeler au 780 469-1010 ext 2151

Les retraites à Star of the North

Du vendredi 5 avril à 17h(5h) au dimanche 7 avril à 15h(3h)

Mercredi 24 avril de 14h(2h) à 16h(4h) ou de 19h(7h) à 21h(9h)

Dimanche 28 avril de 13h(1h) à 16h(4h)

Pour plus d'information, veuillez appeler au 780 459-5511

PÈLERINAGE EN TERRE SAINTE

« Chantons la Terre Sainte »

31 octobre au 11 novembre 2019 ; 12 jours – 10 nuits

Le Coût est de 4175\$ au départ de Montréal; 4385\$ au départ d'Edmonton.

L'Accompagnateur : Le Père Robert Lebel, Le guide : Théa Van De Kraats.

Caroline Maillet-Rao au 587 597-2909 ou Diane Roy au 780 619-9597;

secretaire.ceffa@gmail.com.

Les sacrements : Préparation et célébration 2019

Le Baptême, « *Renaitre de l'eau et de l'Esprit* »

Préparation : trois (3) rencontres.

Célébration sur demande tout au long de l'année, sauf durant le temps de l'Avent et de Carême.

*La Réconciliation : « va en paix »

*L'Eucharistie : « Jésus Parole et Pain de vie »,

*La Confirmation : « soyez mes témoins » Actes 1 : 8

La préparation à ces trois (3) sacrements se fera le même jour et à la même heure à l'église St-Joachim les samedis de 10h à midi : Le 13 avril

Célébration

*Pour la Première Réconciliation le samedi 27 avril.

*La Première Communion aux dates que les parents choisiront au cours des mois de mai, juin, juillet ect

*La Confirmation : aura lieu le 8 mai à St-Albert avec les autres confirmands des paroisses francophones d'Edmonton et la Communauté de St-Albert.

Pour plus d'information, voir la lettre publiée par la Paroisse envoyée dans les écoles et disponible à l'église, sur le site Webb. Pour inscrire votre enfant et vos jeunes, contactez la Paroisse, et remplissez le formulaire d'inscription *au 780 482-3233 ou*

StJoachim.Frenchcaedm.ca

Les bouteilles

Veuillez apporter les bouteilles et les cannettes pour les activités de nos jeunes.